

ANTRAG

An Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München



17.10.2023

Umsetzung von Zero-Waste Neues Zuhause für Büromöbel II

Die Landeshauptstadt München (LHM) wird beauftragt, in den Austausch, z.B. über den Bayerischen Städtetag und Deutschen Städtetag, zu gehen, um eine behördeninterne Gebrauchtwarenbörse für gebrauchte Büromöbel, mit anderen Behörden Bayerns und Deutschlands, einzuführen. Diese sind insbesondere die Landes- und Bundesbehörden.

Des Weiteren sollen Lösungen entwickelt werden, welche mögliche Hindernisse einer über den intern hinausgehenden Gebrauch einer Gebrauchtwarenbörse, aus haushaltsrechtlichen Aspekten, entgegenwirken.

Der Transport soll durch eigene Transportmittel und Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der entsprechenden Behörden durchgeführt werden.

Begründung

Die LHM betreibt aktuell eine eigenständige Gebrauchtwarenbörse für gebrauchte Büromöbel. Darüber hinaus soll die LHM mit oben aufgeführten Behörden behördenübergreifend ebenfalls eine solche entwickeln. Da nicht immer alle Büromöbel einen neuen Abnehmer in der gleichen Behörde finden und deshalb ein möglicher Entsorgungsfall eintreten könnte, werden dadurch neue potenzielle Abnehmer gefunden.

Momentan ist es für die Beschäftigten deutlicher einfacher und bequemer neue Büromöbel zu bestellen. Es fallen die Organisation und Koordination von z.B. Transport nicht an, da beim Neukauf dieser i.d.R. bereits inkludiert ist.

Der Transport soll durch Transportmittel und Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der oben aufgeführten Behörden sichergestellt werden. Durch dieses niederschwellige Angebot fallen einige Hindernisse weg.

Nicht alle Büroräume müssen immer mit nagelneuen Büroausstattungen ausgestattet sein. Ein gesetzlich vorgegebenes Ziel der Behörden in Bayern besagt: „Die Haushaltswirtschaft ist sparsam und wirtschaftlich zu planen und zu führen“.¹

Der Kauf neuer Büromöbel kostet viel Geld und kostbarer Ressourcen. Möbel müssen neu hergestellt werden, diese werden transportiert, all diese Produktions- und Transportschritte kosten wertvolle Ressourcen und belasten die Umwelt unnötig mit CO2.

Die gebrauchten Büromöbel kommen in der Regel unverpackt. Es muss weder eine neue Verpackung hergestellt werden noch entsteht durch die erneute Nutzung weiterer Müll. Mit der Gebrauchtwarenbörse leistet die LHM und alle anderen Behörden also einen guten Beitrag zur Abfallvermeidung. Und die kommt bekanntlich sogar noch vor der Abfallverwertung.

Manuel Pretzl (Initiative)
Fraktionsvorsitzender

Heike Kainz
Stadträtin

Hans-Peter Mehling
Stadtrat

¹Art. 61 Abs. 2 Satz 1 GO